

Nombre de la publicación: "EL MERCURIO"
 Ciudad SANTIAGO
 Fecha: Año 1989 Mes 8 Día 11
 Página 1 Columna 1
 Ubicación del recorte
 Biblioteca del Congreso Nacional - Anexo

Recibió Apoyo de RN: /
**Büchi Será el
 Candidato Unico
 De Centroderecha**

- Respaldo de Renovación Nacional fue materializado mediante carta dirigida al Consejo General, dirigentes y militantes, la cual fue leída anoche por el presidente de ese partido, Sergio Onofre Jarpa.
- Este señaló que la candidatura de Büchi "interpreta nuestros anhelos, ideas y propósitos, y él va a ser un digno candidato y un buen Presidente de Chile".
- Acuerdo se había alcanzado previamente durante una reunión en casa de Ricardo Rivadeneira.

El partido Renovación Nacional otorgó anoche su respaldo al candidato presidencial independiente, Hernán Büchi, luego que el dirigente máximo de dicha colectividad, Sergio Onofre Jarpa, informara a la Comisión Política de una reunión previa y leyera una carta abierta dirigida al Consejo General, dirigentes, militantes y simpatizantes, pasadas las 21 horas, en la sede de RN.

El acuerdo había sido alcanzado previamente durante una reunión efectuada en la residencia del dirigente de RN y negociador en pro de una postulación única, Ricardo Rivadeneira, a puertas cerradas, pero no se hizo el

anuncio de inmediato debido a que Jarpa debía informar primero a la Comisión Política de su colectividad. El encuentro creó expectativa en el tranquilo sector de San Damián, calle La Viña, en Las Condes, donde se encuentra la casa de Rivadeneira.

Luego de leer el texto, de pie, y flanqueado por todos los integrantes de la Comisión Política, Jarpa añadió textualmente: "La candidatura de Hernán Büchi interpreta nuestros anhelos, nuestras ideas, nuestros propósitos, y él va a ser un digno candidato y un

(Continúa en la página C 10)

Büchi Será el C

(De la pág

buen Presidente de la República de Chile".

TEXTO DE LA CARTA

El texto de la carta, dirigida al "Consejo General, dirigentes, militantes y simpatizantes de Renovación Nacional, es el siguiente:

"Estimados amigos:

"El Consejo General de Renovación Nacional tuvo a bien, en su reunión última, proclamarme candidato a la Presidencia de la República, otorgándome al mismo tiempo el honor y la responsabilidad de decidir en definitiva respecto a nuestra posición en esta materia.

"Para resolver, he tenido en cuenta las siguientes consideraciones:

"1. El acuerdo parlamentario que hemos venido estudiando con otros sectores políticos es, a mi juicio, indispensable para asegurar una adecuada representación de la centroderecha en el próximo Congreso.

"2. Dicho acuerdo parlamentario sólo es posible si hay también coincidencia en el candidato a la Presidencia de la República.

"3. En las actuales circunstancias, no parece posible lograr la unidad en torno a un candidato que pertenezca a alguno de los partidos que concurren al acuerdo. Por tanto, debemos pensar en un candidato independiente que interprete, en lo fundamental, las ideas y propósitos de Renovación Nacional.

"4. En este aspecto, es indudable que el candidato que ha expresado mayores coincidencias programáticas con Renovación Nacional es don Hernán Büchi B.

"Estas coincidencias se han definido en la comunicación de fecha 4 de agosto ppdo. dirigida a la Directiva Central del Partido y en las conversaciones que, con ese fin, se han realizado en los últimos días.

"5. Debo señalar, en especial, que se han establecido ideas y propósitos similares en lo que se refiere a la estabilidad y eficacia del sistema democrático; a la necesidad de promover los valores éticos y culturales que deben dar contenido a un orden social libre; al impulso de las actividades productivas, y a la urgencia de solucionar los problemas sociales más agudos, entre ellos, los relacionados con la salud, la educación, la seguridad social y el endeudamiento interno.

"Por tanto, valorando especialmente la unidad de la centroderecha para enfrentar las próximas elecciones, y en virtud de la facultad que me otorgó al efecto el Consejo General, he resuelto el apoyo de Renovación Nacional a la candidatura presidencial de don Hernán Büchi B.

"Al adoptar en conciencia esta resolución, que considero necesaria para asegurar el futuro de Chile, sé que estoy interpretando el sentir patriótico de todos los dirigentes, militantes y simpatizantes del partido.

"Les saluda afectuosamente,

Sergio O. Jarpa
Presidente
Renovación Nacional"

REUNION VESPERTINA

Concluida la lectura, los miembros de la Comisión Política aplaudieron a su presidente y luego se retiraron de la sala donde habían escuchado la cuenta de Jarpa.

En la reunión que sostuvieron Büchi y Jarpa por la tarde, que se prolongó entre las 13.30 y las 17 horas, participaron también el secretario general de Renovación Nacional, Andrés Allamand; el miembro de la comisión política de esa colectividad, Juan Luis Ossa; el coordinador del Comando Büchi, Cristián Larroulet; y el empresario Sebastián Piñera. Asimismo, concurrió el Ministro de Economía, Pablo Baraona, quien en el último tiempo tuvo un activo papel en la negociación de los pactos electorales.

Gran expectación hubo mientras se desarrollaba el encuentro por parte de la gran cantidad de medios de comunicación presentes —nacionales y extranjeros—, de los vecinos del barrio y de los automovilistas que transitaban por el sector.

Al término de la reunión, tanto Büchi como Jarpa formularon declaraciones sobre la unidad de propósitos alcanzada, las coincidencias programáticas y los pactos electorales, pero sin decir directa y específicamente que el postulante único a la Primera Magistratura iba a ser el ya inscrito candidato independiente.

Büchi llegó al lugar a las 13.30 horas. El resto de los asistentes lo había hecho diez minutos antes. En esos momentos no formuló declaraciones.

BUCHI: IDEAS COMPARTIDAS

Al salir, Büchi manifestó que en la reunión se coincidió en que se comparten ideas que son las mejores para que Chile vaya hacia la democracia y el progreso, y que se trabajó para elaborar un programa común, en lo que, según indicó, se avanzó mucho.

"Tenemos la convicción y el acuerdo que somos capaces de tener un programa común y lo vamos a tener, y actuaremos en unidad en las próximas elecciones. Tenemos las mejores ideas y la unidad, así es que vamos a ganar", afirmó.

Planteó que quienes están impulsando el progreso y la democracia para el país tienen las mejores ideas y que ahora el tema central de la discusión es como concretarlas en un programa que dé satisfacción a las diversas necesidades.

Büchi indicó que mediante el apoyo de RN se aprovecharía la experiencia y la labor del partido en la campaña y en lo que sea necesario. Citó como ejemplo la coordinación de los programas, en lo cual asignó gran importancia a Ricardo Rivadeneira.

No obstante, puntualizó que la campaña no perderá su carácter de independiente.

"La decisión de actuar en forma unida ya ha sido acordada", dijo.

Luego, recibió aplausos por parte de algunos vecinos del barrio, mientras otros le pidieron autógrafos y que se sacara fotografías con ellos.

Büchi, luego de recibir al periodista norteamericano Herb Denenberg, se retiró cerca del mediodía de la sede de su comando en calle Phillips sin hacer declaraciones.

"El Mercurio" y otros medios siguieron la camioneta en que se dirigió hasta su domicilio. El chofer trató de despistar a los reporteros variando el recorrido, ya que según se indicó después quería estar tranquilo en los momentos previos al encuentro.

En su casa Büchi procedió a almorzar. A los diez minutos de su llegada lo hizo su esposa Jovita Bastidas.

JARPA: ACTIVA CAMPAÑA

Respecto al apoyo de Renovación Nacional a la candidatura presidencial única, Jarpa expresó que "como ustedes saben, en el último Consejo General el partido dejó a resolución mía lo que íbamos a hacer en esta materia. Yo voy a informar a la Comisión Política esta tarde (jueves) de lo que hemos conversado y después habrá una declaración sobre esta materia".

Indicó luego que "yo creo que hoy (jueves) va a haber una candidatura única". Preguntado si será la de Büchi, respondió: "A lo mejor es la de don Hernán Büchi. Yo creo que sí".

"Vamos a seguir trabajando para puntualizar varios aspectos y también vamos a trabajar en lo que se refiere a la organización de la campaña en todas las regiones, en todas las provincias, y estamos preocupados también de inscribir mañana las listas de candidatos a senadores y diputados, que van a ser parte de esta campaña", dijo.

En cuanto a los pactos electorales, sostuvo que el acuerdo se alcanzó con la UDI y con un numeroso sector de personalidades independientes. "Es posible que si otras organizaciones polí-

Candidato Unico

(na A 1)

...ticas deciden incorporarse hoy día, se incorporen", agregó.

Informó que el Partido Nacional está estudiando su incorporación.

Sobre la reunión opinó que fue muy interesante y constructiva "y se avanzó bastante en los temas que se abordaron".

Añadió que "siempre quedan temas pendientes. Hay mucho que hacer en la organización de la campaña", dijo.

RICARDO RIVADENEIRA

Ricardo Rivadeneira expresó estar muy contento de que esta reunión se hubiese realizado en su casa y con positivos resultados.

"Creo que el país puede estar esperanzado en que aquí han salido acuerdos muy importantes. Lo que estamos viendo aquí nos va a conducir a una gran victoria en diciembre. Estamos muy optimistas y muy entusiasmados con la unidad que estamos logrando y que creo va a ser ratificada por la Comisión Política de RN", agregó.

CRISTIAN LARROULET

"Fue un gran encuentro y muy significativo. Se ha producido el sello de un definitivo acuerdo en la centrode-
recha en materia de pactos parlamentarios y de la candidatura presidencial", dijo el coordinador de la campaña de Büchi, Cristián Larroulet.

Señaló que con esta unidad que se logró se podrá esperar seriamente un triunfo en diciembre.

Después de conocerse el apoyo de RN, Larroulet dijo que la decisión "nos parece un reflejo del espíritu de unidad que siempre han manifestado Jarpa, Renovación Nacional y la candidatura de Hernán Büchi. Muestra, además, el espíritu democrático y de interés por los asuntos públicos que siempre ha demostrado Sergio Onofre Jarpa".

SEBASTIAN PIÑERA

Para Sebastián Piñera el resultado de este encuentro "era lo que el proyecto de la sociedad democrática y con progreso requería".

"Nuestro proyecto ha tenido las mejores ideas. Hoy día tiene la unidad. En consecuencia, estoy seguro que vamos a tener una gran posibilidad de triunfo en las elecciones de diciembre. Va a haber un candidato único, que fue algo que nunca estuvo en discusión. Va a ser Hernán Büchi y creo que su campaña comienza hoy día en plenitud porque ha logrado la unidad de todos los partidarios de una sociedad que cree en la democracia y que, al mismo tiempo, cree en el progreso", agregó.

Dijo que todo esto cuenta con el pleno apoyo de Renovación Nacional.

PABLO BARAONA

En tanto, el Ministro de Economía, Pablo Baraona, se retiró satisfecho indicando que todo resultó "muy bien y muy constructivo".

Consultado si él fue el artífice de los pactos, respondió que "eso ha sido bastante difícil, pero al final ha habido muy buena voluntad de todos y creo que vamos a tener una lista parlamentaria, un candidato presidencial y ahora hay que prepararse para dar una muy dura lucha".

PABLO LONGUEIRA

Pablo Longueira, secretario general de la UDI, señaló que el apoyo concretado anoche por RN a la candidatura de Hernán Büchi es un paso positivo porque de esta forma la centrode-
recha enfrentará la elección del 14 de diciembre con un solo candidato presidencial.

Agregó "la actitud de Jarpa contribuye a la tan esperada unidad de las fuerzas de una sociedad libre".